



## PROTOKOLL

Gremium/ Ausschuss: Ausbildungsausschuss  
Sitzung: ☒ regulär ☐ außerordentlich  
Ort/Format: Teams Meeting  
Datum: 13.05.2026  
Uhrzeit: 20:04 Uhr  
Ende: 20:34 Uhr  
Sitzungsleitung: Clara Friedrich  
Protokollführerin: Ricah Wolf  
Verteiler: Fachausschuss Ausbildung, Prä und LR  
Versand: 04.06.2026  
Einspruchsfrist: 18.06.2026  
Nächste Sitzung: 05.08.2026

## ANWESENHEIT

### MITGLIEDER (STIMMBERECHTIGT):

| Name            | Funktion               | anwesend                            | entschuldigt                        | unentschuldigt                      |
|-----------------|------------------------|-------------------------------------|-------------------------------------|-------------------------------------|
| Clara Friedrich | Ressortleitung         | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            |
| Antje Stratmann | Stellv. Ressortleitung | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> |
| Anna Siebolds   | OM                     | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            |
| Anne Berelsmann | OM                     | <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            |
| Glenn Kessner   | OM                     | <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            |
| Nora Kollmeyer  | OM                     | <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            |
| Svenja Braun    | OM                     | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            |
| Angela Hütter   | LV Westfalen-Lippe     | <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            |
| Christina Gerds | LV Norddeutschland     | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            |

|                          |                                           |                                     |                                     |                                     |
|--------------------------|-------------------------------------------|-------------------------------------|-------------------------------------|-------------------------------------|
| Dörte Mitgau             | LV Hessen                                 | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            |
| Irene Reber              | LV Bayern                                 | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            |
| Jens Füchtenschnieder    | LV Baden-Württemberg                      | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> |
| Johanna Klug             | LV Weser-Ems                              | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            |
| Jörg Roggensack          | LV Rheinland                              | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> |
| Steffi Bahn              | LV Rheinland-Pfalz-Saar                   | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> |
| Suzan Beuk               | LV Hannover-Bremen                        | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> |
| Andrea-Katharina Rostock | Ausbildervertreterin bis 2026             | <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            |
| Dieter Becker            | Stellv. Ausbildervertreter bis 2026       | <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            |
| Christoffer Eichhorn     | Trainervertreter bis 2026*                | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            |
| Savitha Dörfel           | kommissarisch Trainervertreterin bis 2026 | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/>            |

\*Die Trainervertreter haben eine gemeinsame Stimme.

#### BUNDESGESCHÄFTSSTELLE/ GÄSTE / REFERENTEN (NICHT STIMMBERECHTIGT):

| Name       | Funktion/Organisation                       | anwesend                            |
|------------|---------------------------------------------|-------------------------------------|
| Ricah Wolf | Bundesgeschäftsstelle /<br>Protokollführung | <input checked="" type="checkbox"/> |

**BESCHLUSSFÄHIGKEIT:** ☒ Ja ☐ Nein (Stimmberechtigte: \_\_8\_\_ / anwesend: \_\_9\_\_)

Zur Abstimmung waren stimmberechtigte anwesend.

#### TAGESORDNUNG

| TOP | Thema                                                                                                                          | Ergebnis/Status                                                               |
|-----|--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------------------------------|
| 1   | Begrüßung und Eröffnung durch die<br>Sitzungsleitung                                                                           | <input checked="" type="checkbox"/> erledigt <input type="checkbox"/> vertagt |
| 2   | Feststellung der Beschlussfähigkeit,<br>Bekanntgabe von Vertretungen,<br>Tagesordnung, ggf. Genehmigung<br>einer geänderten TO | <input checked="" type="checkbox"/> erledigt <input type="checkbox"/> vertagt |

|   |                                                                            |                                                                               |
|---|----------------------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------------------------------|
| 3 | Feststellung der Nicht-Öffentlichkeit der Sitzung                          | <input checked="" type="checkbox"/> erledigt <input type="checkbox"/> vertagt |
| 4 | Genehmigung des Protokolls der Vorsitzung, ggf. Behandlung von Einsprüchen | <input checked="" type="checkbox"/> erledigt <input type="checkbox"/> vertagt |
| 5 | Aktuelles                                                                  | <input checked="" type="checkbox"/> erledigt <input type="checkbox"/> vertagt |
| 6 | Themen Ausbildersitzung                                                    | <input checked="" type="checkbox"/> erledigt <input type="checkbox"/> vertagt |
| 7 | Trainertagung                                                              | <input checked="" type="checkbox"/> erledigt <input type="checkbox"/> vertagt |
| 8 | Termine                                                                    | <input checked="" type="checkbox"/> erledigt <input type="checkbox"/> vertagt |
| 6 | Verschiedenes                                                              | <input checked="" type="checkbox"/> erledigt <input type="checkbox"/> vertagt |

## ERGEBNISSE NACH TOP

### TOP 05 – Aktuelles

#### KURZINFO:

Die JHV hat stattgefunden. Es gibt einen neuen Vorstand. Mit den Ausbildern gibt es ein Treffen mit dem Vorstand, um richtungsweisende Themen zu besprechen. In der gestrigen Ausbildertagung sind bereits Themen gesammelt worden.

### TOP 06 – Themen Ausbildersitzung

#### KURZINFO (1–2 SÄTZE):

Clara berichtet über die Ausbildertagung am 12.05.2026.

Folgende Themen sind besprochen worden:

- Der Online-Unterricht bei Abzeichen soll einmal genauer je Abzeichen geregelt werden. Es wird eine Formulierung ausgearbeitet.
- Die API-Prüfer Prüfung wird neu überarbeitet.
- Für die Theorie Nachprüfung der Jungpferdebereiter gibt es derzeit keine Gebühr für den Ausbilder. Diese sollte gleich sein, wie bei dezentralen Trainerprüfungen. Hierzu gibt es eine Abstimmung.

## Abstimmung

| Nr. | Beschlüsse                                    | Abstimmung                                                                                                                                                      |
|-----|-----------------------------------------------|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 03  | Gebühr Jungpferdebereiter Nachprüfung Theorie | <input checked="" type="checkbox"/> einstimmig<br><input type="checkbox"/> mehrheitlich<br>(Ja: 8; Nein: 0 Enthaltungen: 0)<br><input type="checkbox"/> vertagt |

- Die Anforderungen für den IPZV Bereiter

| Nr. | Beschlüsse                                           | Abstimmung                                                                                                                                                      |
|-----|------------------------------------------------------|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 04  | Reiteigenschaftsnote mit und ohne Pass IPZV Bereiter | <input checked="" type="checkbox"/> einstimmig<br><input type="checkbox"/> mehrheitlich<br>(Ja: 8; Nein: 0 Enthaltungen: 0)<br><input type="checkbox"/> vertagt |

- Bezgl. des API Abzeichen Hefts wurde besprochen, ob es eine Möglichkeit gibt, das Heft auch digital in Mein.IPZV abzubilden. Clara fragt einmal bei Lutz nach, ob dies technisch umsetzbar ist.
- Die Richter C Lizenz und die Prüfungsfächer T5, T6 und F3 sind besprochen worden. Hier soll es laut den Ausbildern keine Änderung oder Streichung geben.
- Zusatz zur Ausrüstungskontrollen bei Trainerprüfungen → Eine BV wird noch erstellt
- Trennung Trainer C/B Kurse + Vergabe der Kurse – derzeit kein Ergebnisse im Ausbilderghremium
- Eine weitere Trainersprechstunde soll im Herbst stattfinden

## TOP 07 – Trainertagung

Die Trainertagung findet auf dem Wiesenhof als gemeinsame Trainer und Jugendtagung statt.

Clara trifft sich in Lingen im Marc Timmermann (FEIF Ausbildung). Sie bespricht mit ihm die Ideen zur internationalen Fortbildung.

## **TOP 08 – Termine**

-

---

## **TOP 09 – Verschiedenes**

In den Prüfungsprotokollen für Abzeichen fehlen noch Spalten. Die Übersicht wird an Ricah und Clara geschickt.

Fragestellung: Sportgesundheitspass und die Bewertung von Prüfungsteilen. Ist hier auch eine Bewertung mit „Bestanden“ ohne Note sinnvoll. Clara prüft dies.

---